
⽵野地域全体の施設
⽵野振興局
図書館⽵野分館
城崎分署⽵野出張所
⽵野健康福祉センター
⽵野⼼⾝障害者⼩規模通所作業所

森本診療所 ・たくさん使っている
・往診してくれるので助かっている

⽵野多⽬的屋内運動広場

⽵野Ｂ＆Ｇ海洋センター
・廃⽌の⽅向性であるが、いろんなスポーツ団体が利⽤していて、廃⽌となるとスポーツ団体はどこで活動するのか。
また、⾼台でもあるので避難所的な使い⽅もできるのでは。

・B＆Gは⾼台にあり、18ｍまで耐えることができる。施設もよく利⽤されている。
・（体育館）結構使っている印象、必要な施設だと思う、⼦どもが集まる（剣道など）

⽵野中央公園 ・⼟⽇は使われている
・ナイター仕様があれば利⽤が増えるのでは？

⽵野中学校

⽵野認定こども園
・バスがまだ通ってないため、今は送り迎えを必ずしないといけない
・来年閉園のときにバスが通るのかな
・⽵野南からの利⽤園児数は3⼈くらい

⽵野⼦育てセンター

⽵野北前館

・北前館の会館時間が遅い。地域のためにもっと活性化する必要がある。⼈の出⼊りが多くなるような場所にしないと
いけない

・北前館 地域の⼈（特に⾼齢者）が⾷べやすいものが⾷べられものを提供して頂きたい
・北前館 営業時間が短い（地域には年配の⽅が多く、早朝の散歩をしている⼈も多いので、モーニングができるように
営業時間をもっと早く） 株式会社であるので、もっと儲けようとする姿勢が必要 ⺠間を⼊れるべき（⼊れては）

・北前館 北前船の資料館があるのにアピールできていない。資料館は充実しているのに、それを活⽤（宣伝）している
様⼦が全くない。

・温泉の源泉 状況は？ 知りたい。源泉が流れ出ているときもあれば⽌まっているときもある。最近は⽌まっている
時が多い。

・観光センター 移転の⽅向性となっているが、北前館に⼊れたら？

東⼤⾕野外活動施設（たけのこ
村）

・もっと宣伝するべき！
・夏と5⽉の連休にはよく使われている 年間通しての利⽤が課題
・今のままでは良くない 中⽵野として活⽤できたら良い
・⺠間で公募したらいいのでは
・鉱⼭跡と上⼿く使えたらいいのでは
・野外⾳楽祭を開催したらどうか

⽵野⼦ども体験村
・⾃然学習 課外授業
・塩づくり
・県外からの⼈（学校）も

公営住宅

その他（第2回⽵野地区）
・投票所 ⽵野地区では⽵野庁舎のみは、浜の⼈には遠い。以前は、浜地区にも投票所があったのに。
・フラップトヨオカ的なものがあれば好ましい
・施設に⼊るきっかけが少ない
・観光協会（機能・事務所） ＋ 北前館的 → 合わせるなら、おかえりモネに出てくるような建物

その他（第2回中⽵野地区） ・情報発信がされないと分からない（コミセン2階の図書館、こんにゃく作りの体験教室など）

その他（第2回⽵野南地区）

・三原⼩：タダでもらっても今はお荷物 ⾃然学校での利⽤が1回あった→たけのこ村が今はサービスを⾏っている
・命を守る施設は絶対必要→公⺠館も避難所として使えないところがある 今の避難所 機能していない
・学童
・森本 ⾷事をするとこがない
・⼦どもが遊べる遊具がある公園がない、⼦どもが遊べる所がない→⼩さい⼦をもつ親は豊岡市にいく
・⽵野南デイサービス
：⽼朽化が激しい、デイサービスは今後増えるから充実させてほしい、へき地保育園の場所に変えるのは？

・施設やサービスを⽵野にまとめるのはいいけど、そこに来てくださいは遠い
・サービスの出前ができたら良い

その他（第1回中⽵野地区）

（施設点検評価シートについて）
・再編計画の評価基準はどうなっているのか分からない。市の⽅針が書かれているのにアンケートをとるのは良くない。
・⼩学校に対して“経済機能”を評価するのはおかしい。
（委員の選定について）
・各種団体から委員が選出されているようだが、所属している団体を贔屓にしてしまうのではないか。
（中⽵野以外の施設について）
・中⽵野以外の施設は存在は知っていても利⽤しないのでよく分からない。評価のしようがない。

その他（第1回⽵野南地区）
・旧⼤森⼩は集会や料理を持ち寄って居酒屋を開いたりよく利⽤していたが、建物の耐震かがされていないため利⽤
不可となった。そういった利⽤ができる施設があれば良いのだが。。。

・⽵野南は⽵野や中⽵野と地域性が違う。浜の⽅はかなり距離があるため、⾏くことがほとんどない。豊岡市内まで
15〜３０分なので、買い物なども豊岡市内に⾏く。（⽣活を考えると⾏動範囲は⽵野ではなく豊岡市内）



各地区の施設

⽵野地区コミュニティセンター

・必要な施設であるのはわかるが、いつ、何をしているかがよくわからない。毎⽉⼀回、市の広報誌と⼀緒に
「コミュニティだより」が届くが、実施している事業の中で、⼀部のものしか掲載されていないように思う
ので、例えば、⽉間予定表みたいなものがあれば利⽤する側としてはありがたい。そうすれば、もっと利⽤
しやすくなる。

・若い⼈には少々遠くてもいいが、⼈⼝の多い⽵野浜地区から通うこととなれば、⾼齢者にはしんどい。
運動がてらコミセンまで歩いてきて、茶を飲んで、イナカーで帰る。そうずれば、健康づくりにもなるし、
コミセンの活⽤にもなり、公共交通の活⽤にもなる。

・図書館 ⼈（特に⼦ども）を多く来てもらえる取組（宣伝）が必要。⼦供が来れば、親も⼀緒に来ることが
多い。

・コミセン 何をしているか、よく⾒えない ⼝コミがもっと必要 2階に上がるのがしんどい
・やませみカフェ もっと宣伝、斡旋した⽅が良い
・2階にあって分かりづらい
・児童館みたいな雰囲気が良い、来やすい
・振興局前に公園ができたことが良かった
・浜の⾼齢者にとっては遠い
・フラットに来れるイメージがほしい
・振興局の前を通る雰囲気が少しきつい
・周知がすくない
・知っている⼈は⼀部になっている
・名前がわかりづらい カタイイメージ
・何をしているの？

⽵野⼩学校

・⽵野地区の避難所にもなっている。⽵野中学校敷地に移転すると、⽵野⽼⼈福祉センターもなくなる⽅向で
あり、⽵野地区での避難所がなくなるので、現場所に残す⽅がよいのでは。⽵野⼩学校も今の位置から移転
する、⽵野⽼⼈福祉センターもなくなる、B&Gもなくなる、⽵野の浜地区は、災害時を考えると何もなくなる。

・休⽇、⼦どもと遊ぶために学校が借りられるのか。借り⽅も知らない。Ｂ＆Ｇが無くなると遊ぶところがなく
なる。体験村もどのようにして借りるのか分からない。⾝近なところでどのように遊べるのか情報がほしい。

・⽵野⼩ 現⽵野中学校の敷地に⼩中⼀貫校として移転したとしても、⽵野浜地区に避難所は必要。⽵野⼩学校
が移転し、ふれあい会館もなくなる⽅向であるので、⼈⼝の多い場所に避難所がない状態となる。

・⽵野⼩の場所 ⼤⼈だけでなく⼦どもたちの意⾒も聞いた⽅がよいのでは？
・⽵野⼩ 移転しても何かしらの避難所を残したい

⽵野放課後児童クラブ
(⽵野⼩学校内）

・スペースが狭い
・利⽤者が増えている
・3⼩学校合併後が⼼配（例 南地区からの送迎は、負担が⼤きい）
・⽵野⼩統合後の運⽤は？特に、⽵野南地区から通う⼦供たちのためにも、森本へき地保育園を活⽤できないか。
いずれにしても、存続は必要

⽵野川湊館（旧住吉屋歴史資料館）

・催し事の案内があまりできていないように思う。名前も変わるようなことも聞いている。名前を変えるという
ことは、何かをやっていくことになるのだろうから、もっと情報発信してもらわないと意味がなくなる。

・川湊館 4⽉から名称が変わり、⼈の出⼊多いし、賑わいが増えつつある。 ⾒るだけのものが多い施設で
あるが、売るものを増やしては？

・⼈が集まる場となっている
・地域コミュニティを創る場となっている。
・⼩中学⽣の⼯作教室とか良いかも
・⼦どもたちが集える環境づくり（将棋や⼯作づくり）

⽵野観光センター

・海⽔浴シーズンは⼟⽇も開いているが、それ以外の時期は、問い合わせなどが多くなる⼟⽇が休みになって
いて、観光協会としての役割が果たせていない。特に、冬はカニシーズンで多くの問い合わせがある⼟⽇に
休みになっているのは残念だ。

・出⼊り⼝が狭く、わかりづらい。
・⼟⽇休みになっている
・開いているかどうかわからない

⽵野⽼⼈福祉センター
（2021.3⽤途廃⽌） 次の利⽤できる場所を探す必要があるため、廃⽌するなら事前に利⽤者に連絡してほしい。（北前太⿎）



各地区の施設

中⽵野地区コミュニティセンター

・コミュニティセンターの機能を充実させてほしい
・1階は（多い時には）週に2.3回使われている
・地区の会議、カルチャーセンター等で利⽤されている
・季節毎にイベントがあった
・教室、サークル 昔は30近くあった
・カフェの開店している コーヒーのほかにも野菜、こんにゃくを販売している
・2階が利⽤されない ⾼齢者が増えているため
・2階は階段を上るのが⼤変、物を持って上がるのも⼤変
・会議室が3つある 2階の⼤きいとこは使われない

中⽵野⼩学校
（2022.3閉校予定）

・⼩学校が閉校された後、学校の跡地がどうなるのか気になる。地域のため、地域の活性化に役⽴つような利⽤
をしてほしい。

中⽵野放課後児童クラブ
(中⽵野ふるさと館内）

・閉校した後、どうする？
・検討委員会を作るべきでは？考えていかないといけない
・貸したらどうか（森本中学校の体育館みたいに）
・住⺠では維持できない 外の⼈に貸してもいいのでは
・ホテル、レストラン、オフィスとかに活⽤できればいいな
・デイサービス →⼈が増えない
・若い⼈が増える仕組みが必要

中⽵野ふるさと館 ・⾦、⼟、⽇は使われている
・⼩学校の体育館だと思っていた

農林産物加⼯研修施設（多⽬的研修施設）

・⾦曜⽇に地域の⼈が集まって、刺⾝こんにゃくや味噌等を製造している。製造した商品は、休暇村等で販売
されている。

・刺⾝こんにゃく等は⻑く保存できないため、注⽂があった分だけ受注⽣産している。
・地域に譲渡されてしまうと現在の委託管理費がなくなってしまうのではと危惧している。委託管理費なしでは
維持が難しい。

・週に2回 こんにゃくや味噌（季節による）を製造している
・外観は少し汚いイメージ、プレハブ （中はきれい）
・休暇村、ホテル、⺠宿などで販売している 有名
・4⼈で⾏っている マンパワーが必要 忙しい時はお⼿伝いを頼むこともある
・こんにゃく作り体験教室もしていた （コロナで今はしていない） 他のコミュニティの⼈や地域おこし協⼒
隊、中学⽣が参加

・区⻑会が指定管理

⽵野南地区コミュニティセンター
・集会などコミュニティセンターに移⾏しつつあるが、⽵野南は南北が広いため距離が遠い。
・特に防災に関しては避難所に向かう道中が危険なため不安。
・活動している

⽵野南⼩学校
（2022.3閉校予定）

・建物は新しい
・⽵野⼩を建て替える予定なら⾦銭的に無理して⽵野⼩にしなくても
・スクールバス使うならこっちにきてもいいのでは
・芝⽣の管理⼤変 ⾬が溜まる
・跡地利⽤をしっかりするべき（⽣きがいセンターの⼆の舞いになる）
・障害の⽅が働ける場所として使うのは？
・⼦どもの負担 ⼤きいのでは
・防災としては必要
・ソフトバレー （スポーツ21）
・変装盆踊り⼤会 8/23
・学校運動会（今年度は地区のはできない）
・眺めがいい
・夜はこわい
・⿅がいる

⽵野南放課後児童クラブ
（⽵野南⼩学校内）

森本へき地保育園
・地域の保育園として地元の⼈に良くしてもらった経験がありとてもよかったので、なくなるのが残念。
・地区内に⼦供はいるが、保育園の時間が早く（迎えが16：30）働いている⼈は職場の近くなど他の保育園に
預けている。

椒地域ふるさと⽣きがいセンター

・1Fは「ネクストグリーン但⾺」と「森の学校だんだん」が利⽤（畑仕事、林業、喫茶店など）
・2Fは椒振興協議会が管理し、年1.2回の総会や消防団の活動で使⽤しているが、管理しているだけであまり
利⽤している印象はなく、利⽤者も椒の地域の⼈のみ。（椒以外の⼈は利⽤することはなく、何をしているか
も知らない）ただ、避難場所としては利⽤できる場所が他になく、コミュニティセンターは遠いため、使⽤
したい。

・今年4⽉〜市が管理？（2階）
・椒⼩の跡地
・市の管理なのに選挙利⽤はできないのか←階段しかないから？（今はなかむらの会館を利⽤している）
・避難所としての利⽤価値しか、、
→バリアフリーがないから、避難所としてもムリでは？ ⼀時的しかムリではないか

・だんだんで障害の⽅が働いている


